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“中原更加出彩，需要产业支撑，
也需要文化助力。”全国人大代表、河
南豫剧院院长李树建今年的建议不
离本行，与基层艺术院团、戏曲的发展
密切相关。

李树建说，河南有2100多个民营艺
术院团，按一个院团一年 200多场戏来
推算，一年就是 40多万场。按照每场
1000名观众观看计算，一年就有 4亿多
人次观看。基层艺术院团在宣传党的
方针政策等方面发挥了很大作用。他
认为，应该让这些民营艺术院团和县一
级的基层剧团坚守农村市场，地市级以
上的专业剧团培养城市市场。

“老百姓有一种说法：民间剧团民

间走，送戏送到大门口，父老乡亲都喜
欢，老戏新戏啥都有。”李树建说，这是
民营剧团扎根人民的鲜明写照。但基
层院团艰难，也流传着顺口溜：好女不
嫁唱戏郎，一年四季守空房，不满两季
回一次，掂回一堆脏衣裳。

如何解决这些问题？李树建建议，
各级党委政府应重视民营艺术院团发
展，他们缺乏剧本和资金，希望文化主
管部门能够提供优秀的剧本，主创人员
能免费排出优秀剧目。同时成立民间
艺术院团指导委员会和民间艺术院团
职业道德管理委员会，从方方面面规范
院团管理，使其在基层更好地为宣传党
的方针政策做出贡献。

“农村强才能国家强，农村美才能
国家美，农民富才能国家富。”全国人大
代表，好想你健康食品股份有限公司党
委书记、董事长兼总经理石聚彬最关注
的还是“三农”问题。他表示，农业、农
村、农民问题是关系国计民生的根本性
问题，要全面建成小康社会，必须以农
业供给侧结构性改革为主线，加快推进
农业农村现代化。

“郑州发展走上了快车道，农业产
业也搭上了国家中心城市建设春风，发
展越来越快。”石聚彬表示，新郑市已形
成枣制品产业化集群，成为拉动农业、
工业、商业、旅游业发展的重要力量。
郑州经济要高质量发展，需要进一步提
升郑州农业发展水平，就必须要树立国
际视野和战略眼光，进一步加快农业结
构的调整，实现一二三产的融合发展，
加快构建现代农业产业体系、生产体
系、经营体系。

同样，全国人大代表、河南省宝丰
县赵庄镇大黄村党支部书记马豹子也
将聚焦点放在乡村振兴上。他表示，
“空心村”治理已成为乡村振兴战略实
施过程中须着力解决的一个突出问题。

谈到“空心村”治理时，马豹子建
议，要大力实施乡村振兴战略，尤其要
在政策、金融等方面出台具体措施，对农
村集体经济发展给予倾斜和支持，通过
农村产业发展吸引人才、留住劳动力建
设农村、发展农村。要尽快完善相关政
策，修改相关法律法规，实行宅基地统一
管理，落实一户一宅政策。同时，要科学
合理规划，统筹布局、严格落实，对于违
反规划盲目建房等行为依法打击。

他还建议，设立专项资金，分期分
批治理“空心村”，将土地整理与美丽乡
村建设相结合，实行城乡建设用地增减
挂钩，合理配置土地资源，多措并举共
促乡村振兴。

十三届全国人大二次会议即将拉开帷幕，出席此次会议的
河南团代表们已经抵达北京，开始会前的各项准备工作。两天
来，代表们围绕推动党中央决策部署在河南落地生根、助力郑
州建设国家中心城市等，畅谈发展感受，积极建言献策，以实际
行动同心共筑中国梦，谱写新时代中原更加出彩新篇章。

“郑州发展日新月异，即使是
作为土生土长的郑州人，很多地方
一段时间不去都认不出来了。”全
国人大代表、郑州市金水区宋砦村
党总支书记宋丰年表示，从去年到
今年，全国、全市的大事喜事不断，
改革开放40周年，中华人民共和国
成立70周年，这些让全村人深深沉
浸在幸福生活的喜悦之中。

“前两天，我们村还开了党员
大会，党员们纷纷上台对河南、郑州
以及俺村的变化发表感想，大家都
很兴奋、提劲。今年两会，我要把群
众的喜悦带到会上去。”宋丰年说，
改革开放以来，宋砦村发生了天翻
地覆的变化，这也充分说明党和国
家的政策好，郑州经济建设搞得
好。目前，郑州正在全面建设国家
中心城市，城市的硬件一天比一天
好，我们村也要加紧融入国家中心
城市建设，简单来说就是村民们的
物质生活好了，还要加强精神文明
建设，通过更多更丰富的活动形
式，进一步提升村民文明素质和城
市文明程度。

“城市生活越来越好，群众有
着切身感受，最有发言权。”全国人
大代表、省商务厅厅长张延明表
示，今年他更关心的是河南的贸易

发展，河南的海陆空三条“丝路”联
通全球，“网上丝路”实现买全球、
卖全球。以郑州为例，交通物流业
的大发展，市民的生活水平越来越
高，“米”字形高铁越织越密，能让
市民更快到达目的地，商贸物流越
来越发达，消费成本逐年下降，消
费的商品质量一再提升，超市里的
商品越来越丰富，市民不仅可以在
家门口买到国内的优质产品，还可
以买到国外的优质产品。

“去年，郑州GDP破万亿，人口
破千万，人均GDP破 10万元，这三
大突破标志着郑州发展进入新阶
段，作为郑州的老居民，我倍感骄
傲和自豪。”张延明说，国家明确支
持郑州建设国家中心城市，是对郑
州战略地位、发展的肯定和鼓励，
更是一种鞭策和激励，对比成都、
武汉等国家中心城市，郑州的城市
规模和经济发展上还有一定差
距。这也需要郑州在下一步发展
中，持续加大对外开放力度，要用
世界眼光，建立和国际接轨的贸易
规则体系、制度，同时通过提高工
作效率，打造更加出色的营商环
境，实现经济社会的高质量发展，
进一步提高郑州在全省的首位度，
扬起郑州龙头。
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